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Madame, Monsieur, 
 
 

A l'orée de cette nouvelle année, j'adresse à chacune et à chacun d'entre vous mes vœux les plus chaleureux 

pour l'année 2019. A tous, je vous souhaite des vœux de santé, de travail, de solidarité, de petits bonheurs au 

quotidien dans ce monde ou l'exigence, l'intolérance, «le toujours plus» sont devenus hélas monnaie 

courante. 

A tous nos actifs, artisans, agriculteurs, salariés, je souhaite la réussite de vos projets avec toujours plus de 

volonté et de créativité pour aborder l'avenir. 

A nos associations, club des aînés, comité de fleurissement, chasseurs, je vous souhaite bien sûr la réussite de 

tous vos projets. 

Le conseil municipal et moi-même adressons à l'ensemble des bénévoles de notre village reconnaissance et 

considération, vous faites un travail exemplaire, partenaires indispensables pour une municipalité, c'est grâce 

à vous que se tisse ce lien social, culturel entre la population et toutes les générations, un lien si précieux pour 

le vivre ensemble. 

 

Le ras le bol des Élus en général et des Maires en particulier se fait de plus en plus perceptible sur le terrain et 

plus spécialement en milieu rural. Un sentiment d'abandon prédomine chez la plupart des élus, face à un état 

qui n'a de cesse de changer les règles du jeu en cours de partie. 

 

La répartition de l'effort pour éponger le déficit public, nous sommes d'accord, bien que nous n'en soyons pas 

les responsables, mais la répartition est inégale et c'est précisément cela qui nous pose problèmes!!! 

 

Toujours plus de contraintes, toujours plus de fiscalité, toujours plus de normes, toujours plus d'efforts... 

De moins en moins de recettes, de moins en moins de subventions et la fâcheuse impression que ce travail de 

sape finira par détruire nos communes qui sont pourtant le ciment de notre démocratie. 

 

Terminons, tout de même, ce mot sur une note d'optimisme, faisons confiance aux lendemains, ne subissons 

pas mais construisons ensemble ce que nous souhaitons, en étant des acteurs citoyens et non des spectateurs. 

 

« L'avenir est quelque chose qui se surmonte ; on ne subit pas l'avenir, on le fait ! » (G. Bernanos) 

 

Paul GUITON 
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Achats et travaux réalisés en 2018 

 

Compétence Communauté de communes Porte du Jura 

 

Voirie 

 

 Dépose d’un enrobé de finition sur la route des Fontenelles les abords des entrées de propriétés ont été pris en charge 

par la commune pour la partie publique, et par les propriétaires pour la partie privée   

 Nouvelle réparation rue du Layau suite aux détériorations causées par 2 gros orages (décapage, purge et goudronnage). 

 

Compétence communale 

 

Les travaux de la première tranche d’effacement des réseaux électriques et téléphoniques avec mise en place d’un nouvel 

éclairage public sur la route de Chevreaux vont bientôt être terminés, reste à réaliser les branchements téléphoniques et la 

suppression des poteaux, quelques aménagements sur les accotements ont été faits en même temps, (coût total des travaux  

140 997€ dont 76 491€ de subvention du Sidec  reste à charge de la commune  64 506€). Prévision de la deuxième tranche 

courant 2020 après délibération du conseil municipal.  

 

Voirie 

 
Réfection de toutes les signalisations au sol, bandes d’arrêt, de  stop et de retour, de parking, dents de requins sur tous les 

ralentisseurs et emplacements des bus (Via Système 1 925€). 

 

Réfection du parking de l’Eglise et l’entrée du nouveau cimetière détériorés lors des orages (Piquand 1 398€). 

 

Divers travaux  pour 22 431 € :

 Canalisation des eaux de pluie : rue de l’église et au lotissement du Prélion 

 Réparation du parapet de pont route de Rongeon,

 Création de canalisation eau fluviale avec regard route de la Gravelle

 Curage des fossés rue de l’Eglise 

 Elagage au lamier avec broyage des branches d’arbres sur divers chemins et sur les arbres de la forêt longeant la route    

de Louhans demandés par le département de Saône et Loire 

 Terrassement pour la plantation d’arbres Impasse Rouget de Lisle

 Réfection du talus de la place de la mairie par remplacement des bois par des éléments préfabriqués

 Fauchage accotements, talus, curage fossés, déneigement 

 Achat de panneaux pour passage à niveau à la demande de la SNCF, mise en place par les conseillers. 

 

 Remise en état des 2 chemins des Nuzerettes jusqu’à la limite de Cousance  et de celui de l’Impasse de la Liberté  à Bian 

(les travaux sur ce dernier seront peut-être reportés sur 2019 en raison du passage de la fibre optique pour le numérique). 

Ces chemins de l’Association Foncière sont reclassés en chemins ruraux communaux en raison d’un passage de plus en 

plus important autres que les riverains (Mariller 7 660€, participation de l’AF de 2 660E, le solde de 5 000 € à la charge de 

la commune). 

 

Divers 

 

Plantation d’arbres Impasse Rouget de Lisle et arbustes sur le talus du cimetière (Antier 5 516€)

 Logements communaux pour 1 978 €: 

remplacement de la porte d’entrée appartement de la Cure 

 Mise en place d’un volet roulant sur l’appartement au-dessus de la Mairie  

 

 Principaux achats de matériel  

 

 Défibrillateur (2 100 €)  cet appareil est installé dans le hall d’entrée de la mairie

 Arbre des valeurs commémorant le 100ème anniversaire de l’armistice de la fin de la guerre de 14 /18, il a été planté 

derrière l’église sur la petite bute et inauguré après la cérémonie du 11 Novembre. 
  

 Raymond Mariotte 
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COMMUNAUTE DE COMMUNES 
PORTE DU JURA 

 
 
Deux ans déjà que la communauté de communes Porte du Jura a vu le jour. 
 
Si elle semble avoir trouvé sa vitesse de croisière, les divergences de point de vue n'en 

demeurent pas moins présentes. 
Réunir plus de quarante conseillers  communautaires, concilier les intérêts des uns sans léser les autres, relève d'un 
numéro d'équilibriste pas toujours simple à réaliser. 
 
Pour les communes de petite taille, il est parfois difficile de se faire entendre, voire d'exister dans ces structures de taille 
XXL qui font la part belle au bourg centre, d'où ce sentiment de ne pas peser lourd dans les débats. 
 
Le législateur n'a cessé de confier de nouvelles compétences aux intercommunalités, sans pour autant leur donner les 
moyens financiers qui auraient dû logiquement les accompagner. Il a fallu recruter, ou se tourner vers d'autres structures 
pour répondre aux besoins (urbanisme, assainissement), tout cela a un coût et va finir par peser sérieusement sur les 
budgets intercommunaux et communaux. 
 
Il y a fort à parier que cette réforme de C.C dont l'objectif était de mutualiser les biens et les services afin de faire des 
économies, rejoigne la longue liste des réformes non abouties. 
 
 
 
 
 

BUDGET ASSAINISSEMENT 

 
 
En application de la loi NOTRE, le transfert des compétences assainissement à la C.C 
Porte du Jura, est effectif depuis le 11/01/2018. 
 
L'excédent de notre budget assainissement, d'un montant de 48493,64E devait être en 
principe reporté au budget général de notre commune en fin d'exercice 2018. 
 
Lors de la réunion du conseil communautaire du 26/09/2018, il a été demandé aux 
communes de se prononcer sur l'affectation de cet excédent au profit de la C.C Porte 
du Jura. 
 
Mise à l'ordre du jour de la réunion du conseil municipal du 15/11/2018 j'ai fait part au conseil des points suivants :  
 

 aucune loi ne nous contraint aujourd'hui d'affecter cet excédent à la C.C 
 cet excédent est le fruit des efforts demandés et consentis par les habitants de Digna 
 il est le résultat de la bonne gestion en matière d'assainissement des municipalités successives 
 ce retour de bonne gestion et d'efforts réalisés en revient à notre commune et à ses habitants 

 
En conséquence, le conseil, à l'unanimité, a refusé le transfert de cet excédent à la C.C Porte du Jura. 
 
Certains élus communautaires nous reprocheront sans doute, un manque de solidarité, peu importe….! 
Notre contribution financière à la C.C est suffisamment importante, sans pour autant recevoir en retour tous les 
avantages accordés au bourg centre. 
 
P. Guiton 
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AMENAGEMENT NUMERIQUE SUR NOTRE COMMUNE 

 

  Bonne nouvelle pour les internautes! 

 

 

Fin 2019, la commune bénéficiera de l’aménagement numérique. Le département a fait de la connexion au réseau 
Internet une priorité afin que tous les utilisateurs puissent avoir un niveau de débit Internet de 7 à 8 Mbit/s et plus.  

Au début, la commune de Digna n’était pas prévue dans ce plan d’aménagement, pas avant celui de 2021. L'étude avait 
conclu qu’elle n’était pas prioritaire compte tenu que les utilisateurs avaient un niveau de débit acceptable de 3 Mbit/s. 
Mais la commune de Chevreaux bénéficiant de ce plan, et leur réseau de distribution étant alimenté par l’armoire de 
distribution située sur Digna près de la mairie, c'est donc sans travaux supplémentaires et plus tôt que prévu que  nous 
allons bénéficier de cette montée en débit. 

La technologie retenue pour notre commune est la mise en place de la fibre optique jusqu’à l’armoire de distribution 
(débit de plus de 50 Mbit/s) et filaire cuivre existant jusqu’aux  prises des abonnés sans modification ce qui permettra à 
une grande majorité des lignes impactées d’avoir un débit supérieur à 10 Mbit/s. 

Les travaux débuteront fin du 1er semestre pour la mise en place de la nouvelle armoire et fin du 2ème semestre pour les 
branchements définitifs. 

Le financement prévu est : État 35%, Région 15%, Département 25% et Communauté de Communes Porte du Jura 25%. 
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DEFIBRILLATEUR AUTOMATIQUE 
 
 

 
La commune s'est dotée d'un défibrillateur automatique qui est dans  le couloir d'entrée de 
la mairie à gauche en entrant (boîtier vert). 
Une formation avec les pompiers de Cousance a eu lieu début novembre ou une quinzaine 
de personnes étaient présentes pour permettre de comprendre comment utiliser cet 
appareil et dans quelles circonstances. Tout le monde a pu pratiquer les gestes dans la 
bonne humeur, sans jugement ni moqueries. Même si le principe est simple il ne faut pas 
oublier qu'il y a des gestes de secourismes à associer pour pouvoir aider et sauver des vies. 
Il est dommage de voir que si peu de personnes se soient intéressées à cette formation qui 
(je ne le souhaite pas) pourrait, un jour, vous être utile. 
Rappelons qu'il y a 46 000 arrêts cardiaques chaque année dont 75 % surviennent à 
domicile. La vie n'a pas de prix c'est pourquoi je pense qu'il faut se former aux gestes de 
premiers secours qui peuvent toujours être utiles.  
Pour conclure, les défibrillateurs diminuent le nombre des morts subites dû à un  arrêt 
cardiaque. Mais, avant d’y avoir recours, il faut bien en connaître son utilisation. Si vous 
voulez vous former, n'hésitez pas à prendre contact avec la mairie. 
 
 
 Stéphanie Girod 

 

 



BUDGET COMMUNAL  2017 

FONCTIONNEMENT 

DEPENSES = 136 805 € 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RECETTES = 239 137 € 
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INVESTISSEMENT 

 

DEPENSES = 61 108 € 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RECETTES = 85 548 € 
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Activités pour l’année 2018 

de la commission d’actions sociales (CAS) 

 

 Carnaval pour les enfants avec goûter. 

 Aides aux voyages scolaires : cette année une aide de 310 € a été répartie entre 3 enfants qui sont partis à 
Palavas les Flots et 2 en Angleterre. 

  Cartes avantages jeunes : 38 jeunes se sont inscrits pour obtenir la carte offerte par la municipalité afin de 
les aider à la possibilité d’une ouverture à la culture et au patrimoine régional (266€). 

 Opération Brioches : les membres de la commission aidés par des bénévoles ont permis de vendre 152 
brioches au profit de l’APEI pour un montant de 760€. 

 L’opération vente de boudin et fromage de tête de fabrication artisanale a été reconduite  pour conserver 
une activité dans le village (recette nette 810€) 

 Le repas traditionnel des «aînés» a eu lieu le 1er Décembre. Les repas ont été réalisés par M. WATRIN, 65 
ont été servis dans la salle des fêtes par des membres de la commission et des bénévoles, 8 portés à 
domicile (1998€). Des colis ont été offerts aux plus de 70 ans en maison de retraite ou dans l’incapacité de 
se déplacer aux repas (180€). 

 

 Raymond Mariotte 
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SEJOUR EN ANGLETERRE 2018  

(Loane et Maureen) 

 

 

 

 
Nous sommes parties en Angleterre du 30 avril au 5 mai 2018 avec le collège Roger Boyer de Cuiseaux. 
Nous avons découvert le Punting (sortes de barques) sur la rivière Cam à Cambridge.  
Ensuite nous sommes allées à Duxford pour visiter l’impérial Air Muséum.  
Le lendemain départ pour Londres une ville magnifique où nous avons visité divers musées et monuments.  
Nous sommes passées devant Buckingham Palace.  
Le dernier jour nous avons visité Brighton, ville côtière ainsi que le Royal Pavilion.  
Les nuits nous dormions à Harlow dans une famille qui nous a gentiment accueillies.    
                                                                       
 
Loane BAILLY                    

 

 

 

               

 

                    L’œil de Londres 

 

 

 

                                                     

                                                                                            

 
      Brighton Pier 

  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

        
       

 
 

      Royal Pavilion   
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VOYAGE SCOLAIRE A PALAVAS LES FLOTS 

École de Cousance 

Toute la classe est partie à Palavas-Les-Flots, dans le Sud de la France du 18 au 22 
juin 2018 ! Nous étions plus qu'heureux à l'idée de partir tous ensemble. 
On avait beaucoup de confort là-bas, on a beaucoup rit et profité! 
Là-bas, on a visité « Le Phare de la Méditerranée », nous 
avons fait de la lecture de paysage, un animateur nous a 
raconté l'histoire de Palavas. Nous sommes aussi allé 
dans la lagune : pêcher à l'épuisette et Dimitri (Notre 
animateur de la semaine) nous a parlé de la flore et de la 
faune de Palavas, c'était très enrichissant! Nous avons fait 
du sauvetage sportif deux fois dans la semaine! 
On a beaucoup rit, on s'est AMUSEE COMME DES PETITS 
FOUS! 
En résumé : on s'est ECLATE! 
 

On a aussi fait des courses dans l'eau, on a ''nagé'' sur des planches … 
Le soir, dans les chambres il faisait chaud, il y avait des moustiques et on entendait les goélands 
dehors, c’était un peu gênant mais ce sont de merveilleux souvenirs aujourd'hui. 
Nous avons fait une activité ludique au port en répondant à un questionnaire sur les animaux 
marins …C'était sympa car après chaque question on avançait et pour certaines questions on 
devait les poser aux marchands de poissons au bord du canal. 
Une croisière a aussi été organisée,  c'était drôle parce que le bateau secouait parfois un peu  
à cause des vagues. 
Au retour, on a acheté nos souvenirs, la vendeuse du petit magasin était super sympa! 
On a aussi fabriqué des cerfs-volants, c'était intéressant d’avoir une activité manuelle. 
La veille du départ nous avons fait une BOOM! Il y avait d'autres classes qui venaient d'autres écoles 
c'était GENIAL!!! 
Le dernier jour, nous avons fait du Land Art sur la plage. C'était beau car TOUTE LA CLASSE avait  
fait des ''dessins'' en coquillages! 
 
 Voilà, nous vous avons raconté notre voyage à Palavas-Les-Flots! 
 Nous remercions la commune de Digna pour sa participation ainsi que Monsieur et Madame Beaulaton et 
 Mélissa pour ce merveilleux voyage. 

 
 Emma et Tiffany 

 

 

 

 Nous sommes partis avec ma classe de CM2 à Palavas les Flots dans le centre PEP en 
 classe découverte avec notre instituteur Mr Beaulaton. 
 Le centre se situe près de la mer ce qui nous a permis d'aller nous baigner tous les 
 soirs après les activités. 
 Nous avons visité beaucoup de choses durant cette semaine comme le phare de la 
 méditerranée ainsi que des étangs et des lagunes. 
 Nous avons aussi pratiqué des exercices de sauvetage et une super boom le jeudi soir. 
 La semaine était géniale!!! 
 Merci à la commune pour sa participation. 
 
 Loane 
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L'amicale des donneurs de sang de Cousance vous adresse ses meilleurs vœux de bonheur santé et réussite dans 
tous vos projets pour 2019. 

Comme chaque année, 2018 a connu des besoins de sang importants. Nous avons eu   6 collectes en 2018. 

  5 collectes sont déjà passées, en baisse de 58 dons, essentiellement due à la suppression des collectes de plasma. 

2017 : 502 présentés, 458 prélevés dont 369 en sang total et 88 en plasma avec 19 nouveaux donneurs. 

2018 : 442 présentés, 407 prélevés dont 377 en sang total et 27 en plasma avec 17 nouveaux donneurs. 

Pour 2019, 5 collectes sont programmées, toujours le vendredi  

de 16H00 à 19H30 :  

 1er mars  - 3 mai  - 6 septembre et 8 novembre à Cousance 

 5 juillet à Beaufort. 

Notre loto se déroulera le vendredi 5 avril 2019 au gymnase de Cousance. 

La randonnée, le lundi de Pâques 22 avril 2019, départ salle de la Grenette à  8H00. 

Le 23 juin 2019, l'amicale fêtera ses 50 ans à la cabane de chasse de Le Miroir. 

Il existe en France un potentiel important de donneurs, mais seulement 1,6 millions donnent leur sang, alors que 10 
000 dons sont nécessaires chaque jour. 

Il est toujours bon de rappeler qu'on peut donner dès  18 ans, jusqu'à la veille des 71 ans. 

Certains traitements pour la tension, le cholestérol ou même la thyroïde ne sont pas contre- indiqués. 

N'hésitez pas en cas de doute de vous présenter aux médecins de la collecte, ils sont là pour vous renseigner. 

Dans les jours qui précèdent le don, il ne faut pas avoir pris d'antibiotiques, pas de contact direct avec une maladie 
infectieuse (grippe, rougeole..) et des soins dentaires. 

Il faut également 4 mois d'attente en cas d'anesthésie générale, de tatouage ou de piercing. 

Pensez à bien manger et à vous hydrater avant de donner votre 
sang. 

Les malades ont besoin de vous, c'est le plus beau cadeau 

que vous puissiez leur faire. 

Pour un 1er don, se présenter avec une carte d'identité. 

PARTAGEZ LA VIE, DONNEZ VOTRE SANG. 

On vous attend nombreux pour cette nouvelle année. 

 

 

Le Président Daniel Millet 
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L’intelligence des arbres 

 

Les arbres seraient-ils plus intelligents que nous…? Ils communiquent, prennent soin les uns des autres, 
s’entraident: ça fait rêver ! J'exagère, ça nous arrive aussi à nous les humains… 

En tout cas, ce thème a eu partout, à Lons-le-Saunier comme à Digna, un très grand succès. Il n’y avait pas assez de 
chaises à la salle communale le 26 juin dernier pour accueillir les 130 personnes qui se sont pressées pour découvrir 
le film de Peter Wohlleben. Une jeune fille est même venue en bicyclette depuis Sens sur Seille! 

Deux spécialistes ont ensuite répondu aux questions des spectateurs : 

- Laure Subirana de France Nature Environnement 

- Éric Wolf 

En introduction, «les trésors cachés des plantes» a suscité un grand intérêt : 

Qu’est donc devenue notre relation avec la nature du fait du contrôle et de la maîtrise que nous exerçons sur elle ? 

Des études montrent chez les humains un syndrome « nature déficit disorder» : désordre dû à un déficit de contact 
avec la nature. 

Nous allons de plus en plus insérer des plantes dans le monde urbain, cela se révèle une nécessité. 

Notre vision est tout à fait productiviste mais les chercheurs découvrent actuellement que les plantes émettent des 
sons, qu’elles sont sensibles à certaines musiques, les protéidies, perçoivent la lumière, bien sûr, reconnaissent leurs 
prédateurs et organisent leur défense, se reconnaissent entre elles. 

Les arbres, eux, ont des fréquences électromagnétiques correspondant à la fréquence de Schumann, battement du 
cœur de la terre. Ils se portent bien mieux s’il y a de la variété d’espèces dans le milieu où ils vivent et en même 
temps aiment à se retrouver en compagnie d’un «collègue» de même espèce: leurs racines se rejoignent et ils se 
laissent de l’espace pour leurs feuilles respectives. Il y a entre eux comme une vie de famille. 

Leur comportement est complexe, intéressant. La deuxième partie du film le montre avec des expériences faites en 
Allemagne et au Canada. Difficile d’expliquer tout cela en une page. C’est assez technique… 

Pour le moment, le monde économique gère le bois du point de vue de la rentabilité. Alors comment concilier cela 
avec le bien-être des arbres puisqu’on découvre que couper les arbres comme cela quand ça nous arrange ou ça 
nous rapporte peut leur nuire grandement ? 

Les découvertes  récentes sur leurs comportements très subtils pourront certainement aider à améliorer le 
comportement humain envers eux. 

Un livre de Peter Wohlleben est sorti avant le DVD : la vie secrète des arbres. 

 
Emmanuelle Salomon 
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 NANO 

 

 

 
 

Si son prénom est Jean-Paul, tout le monde, et ce, bien au-delà des limites de son village le surnomme Nano. 

C'est au moulin de Rongeon qu'il voit le jour, deuxième enfant d'un couple d'agriculteurs qui, au fur et à 

mesure des années, formeront une fratrie de onze filles et quatre garçons. 

Les grandes familles sont monnaie courante dans les années cinquante, et pourtant la vie n'est pas simple, 

c'est pourquoi les aînés des familles nombreuses n'avaient pas vocation à user leur fond de culotte sur les 

bancs d'école. Nano n'échappera pas à cette règle, dès l'âge de 14 ans, le travail de la terre deviendra son 

quotidien. 

Le décès de son père parti beaucoup trop tôt rejoindre les étoiles plonge la famille dans le désarroi, Nano 

reprend alors l'exploitation en tant qu'aide familial, afin d'apporter l'aide nécessaire à sa maman pour 

subvenir aux besoins de la famille. Accompagné par l'un de ses frères, ils n'auront de cesse de faire prospérer 

l'exploitation et ce jusqu'à l'âge de la retraite. 

Hormis la période du service militaire, il n'aura jamais quitté son moulin, Homme de la terre, il a su creuser ce 

sillon d'où émerge ses notions que sont la valeur du travail, le goût de l'effort, la satisfaction du travail bien 

fait : l'accomplissement en quelque sorte. 

Conseiller municipal pendant trente ans, membre de l'association foncière, il a su mettre son bon sens paysan 

au service de son village. 

Avec son épouse Josiane, entourés de leurs enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants ils coulent une 

retraite paisible dans ce moulin de Rongeon où, quel que soit le jour et l'heure, l'hospitalité et la convivialité 

demeurent les maîtres mots. 
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Ça se passe chez nous.... 

 

La journée citoyenne d'avril dernier fut encore une belle réussite, en 
effet les plus petits étaient là pour nous aider à brosser les murs, 
ramasser les détritus dans les fossés ou balayer les rues ! 
C'est un bon moment de voir tout le monde pour rendre notre village 
encore plus propre et agréable à vivre. 
Merci à tous les participants et on se revoit au printemps pour une 
nouvelle matinée ensemble. 
 

 

 

Le Cœur du Bon Pays (chœur des Hommes de Cousance) et  les Chanteurs 
du Val de Mâtre (Messimy sur Saône 01) nous ont offert un  superbe 
concert  à Leur programme était varié, ils ont partagé des chants communs 
pour notre plus grand bonheur et l'acoustique de l'Eglise s'y prêtait à 
merveille. 
Un grand merci pour cette belle prestation. 
 
 

 

  
 
 
Le club des Joyeux Baquins se réunit  2 mardis par mois à la salle de 
la Mairie pour faire des jeux que cela soit le tarot pour les hommes, 
le triomino, le scrabble ou le rami pour les autres. 
C'est toujours un bon moment de convivialité et d'échanges sur les 
dernières infos du village ! 
Bonne continuation à tous. 

 
 
 
 

 

C'est un été fleuri mais moins que d'habitude que nous avons eu cette année, en effet 
la sécheresse a fait du mal à certains plants mais il y avait quand même quelques 
beaux massifs. 
Tout cela grâce aux bénévoles qui toute l'année sont là pour aider dans les 
manifestations, dans la création et l’entretien des massifs, pour l’arrosage, désherber.... 
Mais aussi grâce à vous les Baquins qui venez participer aux pizzas, au concours de 
pétanque, à la soirée beaujolais et aux calendriers. 
Rappelons que toutes ces manifestations nous permettent d'acheter des fleurs, des 
vivaces, 
des engrais, du terreau et de renouveler le matériel. 
Un grand MERCI à la municipalité qui est un soutien important pour le comité. 
MERCI à Jeannette et Thierry Geoffroy, David Gay, André Noël Ferrier, Luc Michaud 
pour leur aide.  
Comme d'habitude l'assemblée générale aura lieu en janvier et j'espère qu'il y aura de 
nouveaux membres! 

Et surtout MERCI à tous les bénévoles du comité de fleurissement. 

 
Stéphanie Girod 
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Découverte d'un artiste 

Je suis né au cœur de la forêt de Saint- Gobain (02) en 
1966.  
J'ai grandi chez mes grands-parents au cœur de ce massif, 
mon grand-père était un chasseur plutôt contemplatif, à 
partir de mes 8 ans je sortais avec lui dans la forêt, à la 
découverte de cette nature encore intacte. 
A l'âge de 16 ans je suis rentré à l'institut d'Arts Visuels 
d'Orléans, ou j'ai entrepris des études de dessin publicitaire, mais également approfondi mes connaissances en 
photographie. Mes sorties en forêt étaient de plus en plus régulières et la photo a très vite pris le dessus, passer plus de 
temps en forêt que devant mon chevalet, me convenait mieux. Je me suis installé comme artiste en1996, principalement 
pour la photo nature http:/photosurfnature.com, mais également pour la vente de mes tableaux.  J'y ai ajouté, il y a 
quelques semaines la publication de livres. 
Depuis ces 30 dernières années je n'ai pas arrêté de déclencher, multipliant les sorties sur le terrain, en France ou à 
l'étranger (Alaska, Norvège, Écosse, Slovénie, Pologne, Russie....) partageant mon temps entre le dessin, la peinture, la 
publication : 

 De mes bandes dessinées (les camouflés volume 1 vient de sortir http:/lescamoufles.com, le second sortira en 
octobre 2019) 

 De méthodes sur le turf 

 Prochainement de livres anciens, 
La création et l'administration de site internet. 
La participation aux plus grands festivals photos nature en France et en Europe. 
J'accompagne également des groupes de photographes (ou simple passionnés)  à la découverte de l'ours brun en Slovénie 
et peut être prochainement du loup en Pologne.... 

 

Pascal GADROY 
 

 

Une naissance extraordinaire 

 

 

C’est une belle histoire qui commence un mardi en mars dernier, Fanny se rend 

à sa visite pré- natale avec quelques contractions et la sage-femme lui annonce 

qu’elle peut rentrer chez elle l’accouchement n’est pas pour tout de suite. 

En fin de journée les contractions s’intensifient et il est trop tard pour aller à la 

maternité mais Fanny et Aurélien ne paniquent  pas. Ils gèrent en appelant les 

secours qui leur expliquent ce qu’ils doivent faire car l’accouchement est 

imminent. 

Et c’est ainsi que ce mardi 27 mars à 20h15 Timothé a montré le bout de son 

nez dans sa maison entouré de ses 2 parents pour le plus grand bonheur de 

son frère Hugo. 

Un récit magnifique et émouvant car la dernière naissance à Digna date de 

1956 ! 

Félicitations à toute la famille. 

 

Stéphanie Girod 
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SICTOM 

RAMASSAGES:  - bac bleu semaines paires 

  - bac gris toutes les semaines 

DECHETTERIE:  BEAUFORT du mardi au vendredi 9h-12h et samedi de 13h30 à 17h 

  SAINT AMOUR du mardi au vendredi de 13h30 à 17h et le samedi de 9h à 12h 
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LUNDI 11 NOVEMBRE 1918 à 11 heures,  
Les cloches sonnent à la volée dans toute la France 

Pour la première fois depuis quatre ans, Français et Allemands peuvent se regarder sans s’entretuer : Un 
armistice (arrêt des combats) a été conclu le matin entre les Alliés et l’Allemagne, dernière des Puissances 
Centrales à rendre les armes. Il laisse derrière lui huit millions de morts et six millions de mutilés 

CENT ANS PLUS TARD, comment ne pas mettre à l’honneur à l’occasion de cet anniversaire, les hommes et les 
femmes qui se sont engagés dans cette guerre qu’ils croyaient de courte durée et qui s’est déroulée du 2 août 
1914 au 11 novembre 1918 

L’idée d’une exposition semblait évidente ; impossible de ne pas, par respect et reconnaissance, marquer cet 
anniversaire. 

Les grandes dates, les grands hommes évoqués lors d’une précédente exposition reprise ce jour, il s’agissait de 
plus de mettre en avant, aussi bien au niveau national, départemental et communal, voire international, tous 
ces hommes et femmes qui ont défendu notre pays : la FRANCE 

Les hommes mobilisés, ce sont les femmes et les jeunes qui assument le poids des travaux dans les Exploitations 
agricoles, encore les femmes dans les usines, les hôpitaux … 

Ces hommes qui ne reviendront pas, laissant des veuves brisées « Je suis brisée … Maurice ne reviendra jamais 
plus !... Tomber de si haut en quelques minutes, est-ce possible » écrit Yvonne Retour, des orphelins, qui ont 
attendu un père jamais revenu et qui toute leur vie ont eu soif de cette présence, « Papa, tu m’as toujours 
manqué. Cela fait quatre-vingt ans que tu me manques » a écrit une femme âgée dans un cimetière du Nord, les 
mères qui ont espéré, en vain, le retour d’un fils … « Ma grand-mère n’a jamais porté le deuil d’un fils disparu… 
Je la revois encore se précipiter pour aller ouvrir lorsque l’on sonnait à la porte ». 

Ces hommes qui sont revenus marqués à jamais dans leur corps « les gueules cassées », dans leur tête « les 
fous », et dans leur mémoire. 

Il ne faut pas oublier d’ajouter, à tous ces françaises et français, les 275 000 soldats indigènes qui ont servi dans 
l’Armée coloniale : des tirailleurs dits »sénégalais », mais venant en réalité de toute l’Afrique occidentale et 
équatoriale française, les Malgaches, les Somalis, les Indochinois, les Canaques et Polynésiens,….  

D’autres, bûcherons canadiens, américains et russes (bataillon de construction, équipe d’entretien des véhicules, 
équipe de santé…) présents en nombre en Forêt de la Joux (Jura) et à Levier dans le Doubs. 

N’oublions pas les 19 Soldats de DIGNA et les 11 de CHEVREAUX morts pour la France, dont les noms sont portés 
sur le Monument aux Morts au cimetière de DIGNA. 

Et les soldats qui sont revenus, avec un bagage plus lourd dans leur tête, dans leur corps que dans leur musette, 
certains se sont tus, (on ne gardait pas toujours les souvenirs à cette époque), certains ont témoigné et leurs 
enfants ont bien voulu nous confier quelques pages. 

Les documents exposés ont essayé d’apporter un certain regard sur cette Guerre. 

 

Jacqueline Garzitto 
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INFOS COMMUNALES 
 
 
Mairie de Digna     Horaires d'ouverture: 
Tel: 03.84.85.91.72    Lundi-mercredi-vendredi de 8h30 à 11h30 pour le public 
Mail: mairie.digna@wanadoo.fr   Permanence Mr Guiton Paul le mercredi de 9h30 à 11h 
Secrétaire: Myriam Bonnier   Permanence Mr Raymond Mariotte le lundi de 9h30 à 11h 
Urgence sécurité gaz: 0800.47.33.33 
 
Si vous souhaitez recevoir les infos de Digna par mail il vous suffit d'envoyer un mail à mairie.digna@wanadoo.fr  
Les infos sont envoyées par C.C.I afin de ne pas divulguer vos adresses. 
  
 
 

    

 

  

 
 Me BOYER Laurence et Mr.  DUMITRESCUL Michel  
 Et leurs enfants Louisa et Jean 
 Mr. DE SOUSA Jérémy 
 Mr. GAUTHERON Mickaël et Me DESROCHER Marie 
 Mr. MARAS-VIREY Baptiste 
 Mr. RAYMOND Patrick 
 Mr. RIGONNAUD Mickaël et Charline 
  

  
  

 

 

 

 
     CHATEL Timothé 
     JAILLET Naïa  
      NOBLET DURANDIN Charlie et Sofia 
     POHER Sarah-Elisabeth 
      

 

 

 

 

 

 

 

      Me NICOD Amandine et Mr. PERCIOT Kevin   
    

   

  
 

 

 
 
     Mr. MAZIER René 
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